
（ゲストスピーチ）

最近の雇用情勢と地域雇用開発助成金について

鶴岡公共職業安定所統轄指導官　下　山　治　子　様

本日は例会のゲストとし
てお招きいただき、各分野
で御活躍されております大

先輩の方の前でお話申し上

げる事は大変光栄な事でも
あり、又、非常に緊張して
いる次第でございます。

さて、日頃より私共の業

務には御援助をいただきま
して誠にありがとうござい

ます。お蔭様をもちまして今年度の業務も下半期に
入りまして、年度当初心配しておりました経済状況
の影響も月毎に明るい兆しを見、4月以降有効求人

倍率も0．48、0．54、0．73、0．79、0．79、と推進して

9月末現在では0．90となりました。求人していただ

く業種も、当初は製造業の一部業種に限られており
ましたが、他の製造業及び卸・小売業、サービス業
と他産業においても、明るい状況となってまいりま

した。

反面、この状況は、昨年までの状況の中で転職を

考えていた人が転職を踏み留まったために、求職者
の減少傾向にあるためとの見方もございます。
一方、求職者についてみますと、希望する職種と

求人をいただく職種がうまくかみ合わないと云う、
いわゆるミスマッチと云われている状況もございま

す。職業相談の過程の中で希望職種を転換する等、

指導していく事になると思いますが、早急に解決す
る事は難しいと思います。私共行政に課せられた課

題でもあると思っております。

この様な状況の中、是非申し上げたい事は、地域

雇用開発助成金の制度でございます。
これは、雇用の機会の少い地域において、工場や

商店、事務所の新増設、機械の購入やリースなどに
よって、新たに就職の機会を創り出すことにより、

雇用失業情勢を改善していこうとするものです。地

域雇用開発等促進法に基づき、助成制度の対象とな

る地域を指定することとなり、鶴岡職安・酒田職安

管内を合わせて、庄内地域として、62年4月1日か

ら5年間「雇用開発促進地域」に指定されました。
国の指針、県の計画を受け、地域内の市町村、職

安、職業訓練校、事業主団休、労働者団体の構成の

もと、雇用開発会議が設置されました。地域の雇用
開発は地域の関係者の方の主体的な努力によって推

進されることが重要なのですが、この効果をより発

揮出来るようにするため国の援助・助成が不可欠と
なってまいります。特に事業所の設置や整備による

雇用の拡大は、相当の費用を要するものであるだけ
に、その費用負担に応じた助成を行うことにより、

地域の雇用開発を側面から援助する事が強く求めら
れて来るわけです。

このような助成制度として新たに創設されたもの

が「地域雇用開発助成金」の制度なのです。62年4

月1日以降5年間に、この地域の事業主の万が操業
開始までの間に500万以上の設置・設備に費用をか

け、これに伴い人の雇入れが予定される場合、私共
に計画書を提出していただき、計画書提出後、操業

開始日をはさんで2年間に要した費用と雇入れた人

員に応じて、雇入れた人員と設備に対して助成をし
てゆくと云うものです。9月末現在までに59件の計

画書を提出していただいており、賃金の助成に対し
ては8事業所の受給資格を決定しております。

どうぞ、地域の雇用開発のためにこの制度を是非

利用していただくように、計画がおありの場合、職

業安定所にまずお出かけ下さいますようにお願いい
たします。今後ともよろしくお願いいたします。

（＿＿＿会長撃＿j⊃　吉野　勲署

1．山形西R．C創立30周年記念式典が10月24日（土）

山形オーヌマホテルで行われます。当クラブから

は次の10名の万のご参加を頂き、お祝いを申し上

げてまいります。



参加予定者　吉野　勲君．板垣広志君
市川嘩雄君．若生恒吉君
山口篤之助君．山本順一君
佐々木羞彦君．関原亨司君
中江　亮君．三井　徹君

尚、若生恒吉君を団長に決定いたしましたので、
よろしくお願いいたします。

2．第2回クラブ協議会を10月13日開催いたしまし

た。各委員長さんより活動計画、同状況の発表が
あり、各委員会共、精力的にかつ順調に進んでい

る由、ご協力に対し大変感謝いたします。尚、そ
の他の事項で会員が80名になりますと、例会がこ

の場所では狭すぎるとの意見があり、尤もな事と

思いますので、攻めてアンケートでも頂き、総会

に計り理事会で検討したいと思っております。

3．山口篤之助君に準フェローの挨拶状と証明書が

参っております。おめでとうございます。
4．作田P．Gより会報到着の礼状が参っております。

5．前回の例会でも申し上げましたが、次年度庄内

分区代理に当鶴岡クラブより選任する事となり、
理事会に計り、新穂光一郎君が選任されました。
ご本人も心良くお引受頂き誠に有難うございまし

た。来年度のご健闘を祈り皆様の拍手をお願いい

たします。（拍手）後程ご挨拶を頂きたいと思い

ます。

次年度分区代理挨拶

新穂光一郎署

只今、会長よりご紹介いただきましたが、皆様が
お感じの通り、かく申す私自身が一番tt柄’’ではな

いと思っております。しかしながらロータリーでは

指名されたら断われないのが鉄則であり、又、自民

党の総裁に推挙された訳でもなく、名誉職でもなけ
れば私自身の社会的ステータスが上るものでもない

と思い、お引受けさせていただきました。先程会長

は心良くとのご発言でありましたが、実は若干ひっ

かかりがございます。というのは、5年間、地区青

少年委員をやってまいり、これに愛着を持っている

為、分区代理はこれの幕引かれかと思い、若干残念
です。

ともあれ、皆様方にはご迷惑、ご協力を強要する

事になるかと思いますが、来年度1年間よろしくお

願いいたします。

（幹事報告）　板垣広志君
○例会変更のお知らせ

・鶴岡東R．C　　いも煮会の為

日　時　10月詣日（水）午後6時30分

場　所　ことぶき会館
登録料　　3，000円

・余目．立川R．C合同例会　　いも煮会の為

日　時　10月29日（木）

場　所　　白糸の滝ドライブイン
登録料　　4，500円

・鶴岡西R．C　　第5例会の為

日　時　10月30日（金）午後6時

場　所　新　前

登録料　　4，000円

（委員会報告）

〔二二畠AA‾義貞会）皆川光吉署

今月より毎月最終例会時コミュニケーションアッ

プの為、座席を指定させていただきます。誕生月別
血液型別等考えておりますので、こ協力お願いいた

〔＿米山奨学会委員会）　張　紹淵署

協力の日（1ドル150円）　6，982円

尚、来る12月1日（火）の例会時米山週間に因み

石黒慶之助′ヾストガバナーより講演をいただきます

ので全員出席お願いいたします。

（ス　マ　イ　ル）

新穂光一郎君　○息子のGFが今月1日より1年間

台湾で日本語を教えることとなり

台中の陳宗耀氏を訪問し、陳氏と

台中港区扶輪社との友情と国際親

善に感謝して。
○あまり真面目でないロータリアン

の私を分区代理に推挙頂いて。

松田士郎君　　去る8日の山形日産さんのコンペ
で優勝させていただきまして。ち

なみにネット72でした。ハンディ

は………

加藤　賢君　　現在マリカ市民ホールで東北のデ
ザイナーによるポスター展が開催

されておりますが、私の作品が入

選いたしましたので。

丹下誠四郎君　　先週15日当クラブのコンペの優勝

者笹原桂一君、準優勝者飯野準治

君のお2人よりスマイルを頂いて

おります。又、懇親会は有名なモ
ロゾフさんで開催できましたので

私からも合わせてスマイルを。

⊂亘‾‾‾‾ジ　タ二」

鶴岡西R．C　　野口　　弥君．斎藤喜一君
菅原幸雄君

鶴岡ロータリークラブ創立　昭和34．6　9　承認　昭和34・6・27　253地区
・ト膏テ局　鶴岡市馬場町　鶴岡商工会議所内　電話　0235（24）7711

別会場　鶴岡市馬場町物産館　3階ホール　例会日　毎週火曜日　午後1230－130


